

CHAPITRE XIII.—MINES ET MINÉRAUX

SYNOPSIS

	PAGE		PAGE
SECTION 1. L'INDUSTRIE MINÉRALE AU CANADA, 1962-1963.....	571	Sous-section 1. Valeur et volume de la production.....	605
Sous-section 1. Les métaux.....	574	Sous-section 2. Répartition de la production minérale par province.....	609
Sous-section 2. Les minéraux industriels..	585	Sous-section 3. Minéraux métalliques....	614
Sous-section 3. Pétrole et gaz naturel....	587	Sous-section 4. Minéraux non métalliques (sans les combustibles).....	619
Sous-section 4. Houille.....	591	Sous-section 5. Combustibles.....	621
SECTION 2. AIDE DU GOUVERNEMENT À L'INDUSTRIE MINÉRALE.....	594	Sous-section 6. Matériaux de construction.	623
Sous-section 1. Aide fédérale.....	594	SECTION 5. STATISTIQUE DE L'INDUSTRIE MINÉRALE.....	626
Sous-section 2. Aide provinciale.....	598	SECTION 6. PRODUCTION MONDIALE DE CERTAINS MINÉRAUX MÉTALLIQUES ET COMBUSTIBLES.....	628
SECTION 3. LÉGISLATION MINIÈRE.....	603		
SECTION 4. STATISTIQUE DE LA PRODUCTION MINÉRALE.....	605		

On trouvera, à la page viii du présent volume, la signification des signes conventionnels employés dans les tableaux.

Section 1.—L'industrie minérale au Canada, 1962-1963*

En 1963, l'industrie minérale a continué de prendre de l'ampleur et de la diversité; sa production a atteint, en effet, la valeur sans précédent de 3 milliards de dollars. Chacun des trois secteurs de l'industrie,—métaux, minéraux industriels et combustibles minéraux,—a fourni sa part à l'augmentation générale de la production (5.3 p. 100), notamment les combustibles.

On peut aussi mesurer la croissance de l'industrie des minéraux au moyen de l'indice du volume physique de sa production, qui est passé de 287 l'année précédente à un nouveau sommet de 294 (1949=100). L'indice des métaux s'est établi à 194 comparativement au chiffre de 198 enregistré en 1962, celui des minéraux industriels est passé de 222 à 228 et celui des combustibles a accusé une forte augmentation, de 481 à 514. En 1963, la valeur de la production minérale par habitant a augmenté à \$158.94 (\$153.53 en 1962). En 1950 elle se chiffrait par \$76.24. Depuis 1950, la production minérale par habitant s'accroît au taux annuel moyen de 5.9 p. 100 comparativement à une avance annuelle moyenne de 4.3 p. 100 par habitant dans le cas du produit national brut (en dollars courants).

En plus d'avoir atteint un nouveau sommet quant à la valeur de sa production en 1963, l'industrie minérale a connu une activité fructueuse à bien des points de vue. En général, les travaux de prospection et les investissements ont continué d'être nombreux et se sont même intensifiés dans certains domaines. L'aménagement des propriétés minières pour fins d'exploitation et pour fins d'agrandissement d'installations déjà en place a assuré, pour les années à venir, de nouveaux accroissements de production, ainsi qu'une plus grande diversification de l'industrie.

* Rédigé sous la direction de M. W. E. van Steenburgh, sous-ministre des Mines et des Relevés techniques (Ottawa), dans les divisions suivantes: introduction et sous-sections 1 et 3, Division des ressources minérales; sous-section 2, Division du traitement des minéraux, Direction des Mines; sous-section 4, Division des combustibles et des techniques de l'exploitation minière, Direction des Mines.